
 

REUNIÃO ORDINÁRIA DE 05 DE MAIO DE 2.015. 1 

 2 

ATA Nº 04/2.015  -  Aos cinco dias do mês de maio, do ano de dois mil e 3 

quinze, às nove horas e vinte minutos, no auditório da Advocacia Geral da 4 

União-PU/AL, sita na Av. Moreira e Silva, nº 863 – Farol, nesta cidade, 5 

compareceram à nossa reunião ordinária, conforme lista de presença anexa, 6 

os seguintes membros:  Srs. José Carlos Castro (MPE), Fernando Teles de 7 

Farias (CEDDH), Pedro Guido (ISV), Lourenço Leirias (ISV), Fábio 8 

Soares Gomes(IFAL), Gustavo Henrique A. Santos(MPC), Anderson de 9 

Almeida Barros(FAPEAL),  José Fernando Chuy (DPF), Marcelo Jatobá 10 

Lobo (MPF), Wellington da Silva Pereira (UFAL),  Luiz Antônio Palmeira 11 

Cabral (UFAL), Hélder Lima (SEFAZ), Dorgival da Silva Vieira Júnior 12 

(APROMAL), Diogo Silva Coutinho(SMCI),   José William Gomes da 13 

Silva(CGU),  Paulo José M.S. Lima(AGU), e Sras. Nadja 14 

Peixoto(UNEAL),  Lúcia M. Beltrão Nunes(SINDIFISCO/AL),    Leoneide 15 

Novais de Melo(Arquidiocese de Maceió), Helenice Balbino 16 

Silva(SINTEAL), Maria Clara Bugarim(CGE), Rosa Maria Barros 17 

Tenório(TCE) e Edilma Albuquerque Lins Barbosa (SINMED). Item 1 da 18 

Pauta: Aprovação da Ata de reunião anterior  -  Após o conhecimento 19 

de seu teor por todos os presentes, esta foi aprovada sem ressalvas. Item 2 20 

da Pauta: Apresentação novos integrantes/atualização cadastros  - O 21 

Sr. Coordenador fez a apresentação dos novos integrantes, elogiando suas 22 

atuações no combate à corrupção nas instituições por eles representadas. Os 23 

recém-chegados agradeceram, informando de seus objetivos enquanto 24 

membros do FOCCO. Em seguida, o Sr. Fellipe Mamede, ao tempo em que 25 

se despediu de todos, colocando-se à disposição do Fórum, formalizou a 26 

apresentação de seu substituto, Sr. Diogo Silva Coutinho, que passará a 27 

representar a Secretaria Municipal de Controle Interno, no FOCCO. Foram, 28 

ainda, sugeridos: convites ao Conselho Regional de Contabilidade – CRC, 29 

ao Departamento Nacional de Auditoria do SUS – DENASUS - 30 

SEAUD/AL e as duas Defensorias Públicas Estadual e Federal, devido a 31 

importância desses 4(quatro) órgãos para o FOCCO. Quanto a atualização 32 

dos cadastros, o Sr. Coordenador solicitou, mais uma vez, a necessária 33 

integração do colegiado aos meios de comunicação aqui disponíveis: e-34 

mails e WhatsApp. Item 3 da Pauta: Encaminhamentos do Parlamento 35 

Jovem Universitário  -  O Sr. Pedro Guido, inicialmente, deu as boas 36 

vindas aos novos integrantes do FOCCO, apontando a importância da 37 

presença de todos eles no grupo. Em seguida, disse dos objetivos do 38 

Parlamento Jovem Universitário, de capacitar esses estudantes através de 39 

uma consciência crítica, necessária no acompanhamento da aplicação dos 40 

recursos públicos, visando a prevenção da corrupção, sobretudo nas áreas 41 



 

de educação, saúde, assistência social, crianças e adolescentes, dentre 42 

outras, destacando, ainda, as participações do IFAL, UFAL e UNEAL; os 43 

dois primeiros, com vinte alunos cada e a última, com dez. O início do 44 

processo de capacitação, afirmou ele, acontecerá no dia 19 do corrente, 45 

com a diplomação dos parlamentares, havendo logo após, a palestra Ética, 46 

Direito e Cidadania, com o ilustre Procurador Regional Eleitoral, Dr. 47 

Marcial Duarte, sendo referido processo concluído em 18 de junho do 48 

corrente. Informou, ainda, que os 10 (dez) encontros acontecerão no IFAL, 49 

sempre às terças e quintas-feiras, das 14 às 17 horas,  à exceção de 4 de 50 

junho, por ser dia de Corpus Christi. Solicitou, por fim, a presença de todo 51 

colegiado na abertura do evento.  Ao ser questionado sobre os custos do 52 

Projeto, o Sr. Pedro Guido afirmou que, a exemplo dos eventos anteriores, 53 

esperava contar com a participação de todos órgãos e entidades do Fórum, 54 

principalmente das unidades estatais no fornecimento de materiais 55 

didáticos. Concluindo sua intervenção, confirmou a importância dos 56 

parlamentares universitários no FOCCO, como multiplicadores, após o 57 

período de habilitação. Sobre o programa, a Sra. Nadja Peixoto admitiu ser 58 

a participação efetiva dos membros do Fórum em sua execução, mais 59 

interessante do que a financeira, uma vez que a maior dificuldade ocorre 60 

pela carência de pessoal, de voluntários, durante o período de capacitação.  61 

Item 4 da Pauta: Definição de discussão sobre atuação na Saúde em 62 

Alagoas  -  O Sr. José Carlos afirmou tratar-se de uma iniciativa da CGU, 63 

que sugeriu a formatação de um projeto, que teria continuidade em nosso 64 

próximo encontro, enquanto o Sr. José William disse que a proposta teria 65 

sido construída a partir de um diálogo com a representante do SINMED, 66 

que ao intervir, questionou sobre quais seriam os objetivos da pauta. Diante 67 

do exposto, após diversas colocações sobre o foco a investir, a definição 68 

recaiu sobre os que se identifiquem com os objetivos deste Fórum. Ainda 69 

sobre o tema, a Sra. Clara Bugarim afirmou não haver, na Saúde, controle 70 

de estoque, sugerindo a capacitação dos funcionários responsáveis por essa 71 

atividade, através de nossos órgãos de controle, ficando definida uma 72 

reunião dessas instituições, na próxima segunda-feira, dia 11 do corrente, 73 

às 14 horas e trinta minutos no Ministério Público Federal. para definir as 74 

diretrizes a serem apresentadas em nossa próxima reunião.  Item 5 da 75 

Pauta: Atuação da comissão de acompanhamento das atividades da 76 

ALE  -  O Sr. José Carlos citou alguns problemas existentes na Assembleia 77 

Legislativa, a exemplo do não recolhimento do Imposto de Renda de seus 78 

servidores ao Tesouro Estadual, desde 2.009. A Sra. Rosa Tenório, 79 

integrante da comissão, sugeriu que sejam fornecidos aos membros desta 80 

missão: nomes, respectivas funções, telefones para contato, bem como a 81 

definição da data da primeira visita, ficando decidido que a ida à ALE será 82 



 

no próximo 12 do corrente, às 14 horas e trinta minutos.  O Sr. Pedro 83 

Guido disse da necessidade de se apurar, também, a omissão do Executivo 84 

em não exigir o repasse do respectivo tributo. Concluindo o assunto, o 85 

Sr.Coordenador confirmou que esse procedimento continua a ser adotado 86 

pela Assembleia Legislativa.   Item 6 da Pauta: Reunião órgãos de 87 

controle para tratar dos Portais da Transparência – O Sr. Coordenador 88 

disse da necessidade de uma reunião dos órgãos de controle, para se definir 89 

as providências a serem tomadas e, simultaneamente, solicitar do Tribunal 90 

de Contas do Estado, os dados necessários sobre o não funcionamento, a 91 

contento, do referido Portal. A Sra. Rosa Tenório informou que o TCE está 92 

realizando um levantamento, através do qual já vem exigindo uma 93 

cobrança efetiva dos municípios que não vêm cumprindo com essa 94 

atribuição.  Ficou deliberada a data de 11 de maio, para o referido encontro, 95 

juntamente com a da atuação da Saúde neste Estado.  Item 7 da Pauta: 96 

Definição das visitas ao Poder Judiciário e TCE  -  A ida ao TCE ficou 97 

agendada para 11 do corrente, segunda-feira próxima,  enquanto a visita ao 98 

Tribunal de Justiça iremos aguardar o contato do Dr. Antônio Carlos com 99 

aquela Corte, para definir o dia de nossa visita. Já a nossa ida a Justiça 100 

Federal será decidida pelo Sr. Marcelo Jatobá.  Item 8 da Pauta: Informes 101 

Gerais  - O Sr. Coordenador confirmou a realização do Seminário 102 

Nacional sobre Cooperação para a Prevenção e o Combate à Corrupção, em 103 

João Pessoa(PB), de 20 a 22 do corrente, no Centro Cultural Ariano 104 

Suassuna do Tribunal de Contas da Paraíba. Informou ele, ainda, que nossa 105 

próxima reunião acontecerá no Instituto Federal de Alagoas – IFAL, no dia 106 

2 de junho. Não havendo mais nada a ser discutido, foi encerrada a reunião 107 

às 11 horas e 40 minutos, da qual, eu, Fernando Teles de Farias, Secretário 108 

Ad hoc, lavrei a presente Ata, que vai, também, assinada pelo Sr. 109 

Coordenador e demais membros presentes à reunião. 110 
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